

Semblanza
de
Álvaro Pérez Guzmán

Premio Nacional en Bibliotecología Prof. Efraim Rojas Rojas
2009

Nace el 22 de noviembre de 1953 en Quebrada Ganado, región del cantón de Garabito, un lugar bastante remoto por esos años, y actualmente un poco más “cercano” a lugares turísticos del Pacífico Central (Jacó, Herradura, etc.). Pero es en Villa Neily (actual Ciudad Neily), un pequeño y remoto pueblo de la zona sur de Costa Rica, cercana a la frontera con Panamá, donde transcurre su infancia y adolescencia. En este ambiente campesino y humilde trabaja y estudia hasta que concluye sus estudios secundarios. En 1977 ingresa a la Universidad de Costa Rica y al año siguiente viaja hacia el estado de Tennessee en los Estados Unidos, donde se interesa en varias en varias áreas, con un poco más de énfasis en los números. A su regreso, por circunstancias del azar, comienza a laborar en la biblioteca del antiguo Seminario Bíblico Latinoamericano (SEBILA), en San José.

En gran medida motivado por esta experiencia, decide ingresar a la Universidad de Costa Rica para iniciar estudios en Bibliotecología, graduándose en 1993 como Bachiller en Bibliotecología y Ciencias de la Información, en 1995 como Licenciado en esta misma disciplina, y finalmente, en el año 2000, como Máster en Bibliotecología y Ciencias de la Información, por esta misma Universidad.

Ya en 1986 es nombrado Coordinador de la Biblioteca del SEBILA, y desde 1993 es el Director de dicha biblioteca teológica universitaria, conocida actualmente como Universidad Bíblica Latinoamericana (UBL), fundada en 1923, institución de renombre local e internacional, pues recibe estudiantes procedentes de muchas regiones del mundo, particularmente de Latinoamérica y el Caribe.

Por mucho tiempo ha sido pionero y coordinador de la Red Latinoamericana de Bibliotecarios Teológicos, y organizador de numerosos encuentros, cursos de formación y talleres internacionales en dicha red. Además es miembro activo de diferentes grupos y asociaciones internacionales relacionadas con información teológica.

En el ámbito académico ha sido profesor en las Escuelas de Bibliotecología de la Universidad de Costa Rica y de la Universidad Nacional, director y lector de varias tesis de grado, participante y conferencista en diversos encuentros y congresos nacionales e internacionales. También ha publicado múltiples artículos en revistas especializadas tanto nacionales como internacionales, ha sido miembro de la Junta Editorial de la revista “Journal of Religious & Theological Information”, con sede en Nueva York, Estados Unidos de Norteamérica. Recientemente ha concluido un extenso proyecto de investigación titulado: “La Historia de la Bibliotecología Costarricense”, que será publicado próximamente por el Colegio de Bibliotecarios de Costa Rica (COBI).

A partir de 1995 ha ocupado numerosos puestos en el Colegio de Bibliotecarios donde destaca su activa participación como vocal de la Junta Directiva, coordinador de la Comisión de Actualización, miembro de la Junta Editorial y coordinador de la Revista del Colegio de Bibliotecarios, representante del Colegio ante la Asamblea Plebiscitaria de la Universidad de Costa Rica, y Presidente de nuestra organización profesional del 2003 al 2006.

Desde ésta importante posición dio gran prioridad a la reorganización administrativa del Colegio de Bibliotecarios y la creación del Manual correspondiente, promovió el Premio Nacional de Bibliotecología, apoyó de manera importante la Revista del COBI, impulsó la creación del Fondo para la Investigación, entre otras cosas.

Álvaro siempre se ha caracterizado por su disciplina, constancia y esfuerzo en proyectar la labor de la biblioteca a la comunidad, por su don de gentes y por su amor a la profesión. En la actualidad está casado con la colega bibliotecóloga Licda. Lorena Quirós, quienes son padres de dos hijos, y recientemente felices y orgullosos abuelos.

Como vemos Álvaro es un ejemplo a seguir, pues su vida profesional denota pasión, cariño y compromiso permanente con la bibliotecología, profesión a la cual ha dedicado la mayor parte de su existencia mediante los diversos ámbitos del quehacer bibliotecológico, tanto nacional como internacional.

Máster Hernán Rodríguez Castro